

ACTIVITES CULTURELLES

L'année 90, placée sous le thème «DES OISEAUX» avait débuté par une exposition dans les écoles maternelles et primaires de Boisséjour et de Ceyrat. Cette exposition sur les oiseaux migrateurs a été clôturée par une soirée diaporama le 26 janvier, avec discussions et échanges de connaissances, entre les enfants, parents et l'animateur du Club Ornithologique d'Auvergne (COA), M. LALLEMAND sur les mystères des migrations.

LES 22 et 23 SEPTEMBRE :

C.B.N. emmenait 36 de ses adhérents dans les Dombes ;

L'itinéraire choisi les a menés à travers les villages les plus renommés du département de l'Ain, si bien fleuri, à la découverte de son habitat et de ses châteaux typiques en briques roses, autrefois seul matériau de la région.

Commencé par la visite de Ars sur Formans, et de l'église sépulture de Brou, véritable joyau de style gothique flamboyant, ce circuit s'est terminé par la visite du village médiéval de Pérouges. Ils ont découvert aussi le Parc Ornithologique de Villars les Dombes, aménagé parmi les nombreux étangs de cette région si proche de l'Auvergne et souvent méconnue.

Détente et enrichissement des connaissances en ce qui concerne notre patrimoine régional, deux buts recherchés par les week-end culturels de CBN.

LE 21 OCTOBRE :

Nous avons clôturé cette année des oiseaux en allant en promenade à la montagne de la Serre, souhaiter un bon voyage aux migrateurs qui partaient rejoindre leur quartier d'hiver à des distances considérables

LE 17 FEVRIER :

Jour de l'inauguration du nouveau centre de secours, une plaque a été placée au pied de l'Arbre de la Liberté devant l'Espace Culture et Congrès. Rendez-vous a été pris avec les autorités présentes pour le tricentenaire...

LE 25 FEVRIER :

Les amis du vieux Ceyrat grâce à leurs animateurs MM. ARBRE et ROS ont fait revivre les souvenirs attachés à notre commune et ses habitants : c'était «LE BON TEMPS», pour les anciens... !

LES 13 et 14 OCTOBRE :

Une exposition de champignons a été réalisée, grâce au concours bénévoles et surtout très scientifique de Mme LACOUTURE, pharmacienne à Ceyrat, de M. MAUBLANT, père du

Docteur Maublant de Ceyrat et de M. VASSET de Ceyrat, sans oublier les ramasseurs et connaisseurs de notre association.

Les enfants des écoles se sont beaucoup intéressés aux champignons ainsi qu'aux magnifiques diapositives très bien commentées par M. MAUBLANT.

Les cassettes ont été très appréciées par tous.

Encore merci à tous les artisans de cette réussite.

AMELIORATION DE LA QUALITE DE LA VIE ET DE L'ENVIRONNEMENT DE NOTRE COMMUNE

— du verre dans les bennes mises à votre disposition : 62 tonnes en 90 (55 tonnes en 89),
— des objets encombrants, papiers, vêtements, meubles etc... avec le concours des «Mains Ouvertes», 2 ramassages par an (environ 18 tonnes en 90), les collectes sont prévues les samedis 20 avril et 19 octobre 1991 de 10h à 12h et de 13h30 à 16h, sur le parking de l'Avenue de Beaulieu.

En dehors de ces dates, vous pouvez vous adresser directement à eux pour un ramassage individuel. Tél. : 73.27.77.09 Gerzat.

AU SECOURS DE L'ARTIERE

1990 aura marqué l'Artière. Fin Août, des tonnes de poissons retrouvés le ventre en l'air, sur une quarantaine de kilomètres du cours de l'Allier, ont révélé au grand public l'agression et la dénatura-tion dont est victime le petit cours d'eau Clermontois, avant de se jeter dans cette belle rivière à saumons.

Un mois plus tard, le 29 septembre, l'Artière de Boisséjour, dans sa traversée du bourg, se refaisait une beauté.

A l'origine de ce «lifting» la collaboration renouvelée de deux associations qui, depuis quelques années, ont prouvé que l'environnement était l'affaire de tous : Ceyrat - Boisséjour - Nature et «la Tiretaine».

Ainsi, après l'Artière de Ceyrat en 88 et 89, celle provenant de THEDES et MANSON voyait s'activer 15 valeureux gaillards équipés «tout terrain» avec à leur tête MM. LEPAGE, adjoint à l'environnement et BELDON président de CBN, ainsi que des responsables de l'Association agréée de pêche et de pisciculture «LA TIRETAINE».

Quelques 20 m3 d'habituels trésors de fond de ravin furent extraits ; parmi lesquels : pneus, cycles, appareils électro-ménagers et d'innombrables sacs «plastiques».

Evacués avec un camion et un tractopelle par

deux employés municipaux, ces détritiques ne peuvent rassurer, mais soulèvent une évidence : la HONTE de notre société à masquer, sans pouvoir l'effacer, ce qu'on ne désire plus et, en dépit des autres, à travers la collectivité. (Voir également «Ceyrat notre commune» de décembre 90).

Au delà de ce constat, un plus est apporté pour chacune de ces opérations : redonner vie à l'environnement pour le rendre plus accueillant : éclaircies, accessibilité, restauration du lit et des berges pour favoriser l'équilibre naturel... et surveillance jusqu'aux sources, en amont du circuit de Charade, comme tente de l'assurer l'AAPP «La Tiretaine».

Malgré les difficultés de la tâche, l'enthousiasme n'a pas quitté ce jour là, pêcheurs et amoureux de la nature qui ont déjà prévu de reconduire cette initiative en 91. Ainsi, le **SAMEDI 5 OCTOBRE**, pareille opération sera poursuivie sur le haut du bourg de Boisséjour.

TOUS.. ainsi que l'ARTIERE vous y donnent rendez-vous pour que ce ruisseau redevienne une des fiertés de toute une commune : IL SUFFIT D'Y CROIRE !

PARCOURS DE SANTE ET DU COEUR

L'entretien de ce parcours est entièrement réalisé par CBN par sa valeureuse équipe de bénévoles. Le poste 9 a été refait entièrement le 17 mars dernier.

Cette année, cet entretien sera réalisé le **SAMEDI 4 MAI** rendez-vous à 8h, au poteau départ. M. PIERSON et son équipe ont offert leur aide et nous les en félicitons. La santé ne commence t-elle pas par une vie saine et qui plus est, dans un cadre agréable ? Le casse-croûte sera bien sûr assuré par CBN pour «se refaire une santé» après l'effort.

Le 13 Mai dernier, le «parcours du coeur» organisé par CBN, avec le concours de la Fédération Française de Cardiologie et de la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports, avait réuni une centaine de participants, jeunes et moins jeunes, pour faire travailler le muscle cardiaque, moteur de la vie.

Cette année, ce parcours aura lieu pour la journée nationale du sport le **dimanche 26 mai** à partir de 9h. Venez nombreux faire ce parcours, vous aurez l'occasion de pouvoir vous détendre en faisant travailler tous vos muscles dans un cadre merveilleux.

Cet effort (ce n'est pas une compétition) sera récompensé en retour par des boissons fraîches offertes par CBN grâce à la générosité des «Eaux de Volvic».

Dans le but de faire connaître les richesses naturelles et culturelles de notre commune, en prenant le temps de marcher et d'admirer), nous avons créé **4 tours de pays**.

Grâce à la compréhension des municipalités de Beaumont, Romagnat, St Genès Champanelle, de l'Association Chamina et de l'INRA, la collaboration de la municipalité de Ceyrat, une plaquette contenant les 4 feuillets (chaque feuillet concerne un seul circuit) a été éditée.

Ces circuits d'une durée s'échelonnant de 2h10 à 3h45 (temps donnés pour 3,5 km/h sans pause, ni arrêt pour voir et s'instruire) ont été pensés et balisés grâce à l'activité de BENEVOLES de CBN, dans une ambiance de franche camaraderie et d'humour parfois ; nous les en remercions vivement.

Nous pensons que vous serez nombreux à emprunter ces circuits en essayant de retrouver le passé sur ces chemins qui en porte encore les traces.

Cette plaquette est disponible en Mairie de Ceyrat et à l'ECC, au bureau du camping pour la somme de 15 F.

Bien sûr, une activité très goûtée des adhérents de CBN est la marche.

Depuis la ballade de l'après-midi, de la journée, de la randonnée de 1, 2, 3 ou 4 jours et, jusqu'à «l'Aventure Pyrénéennes» de 15 jours, toutes les possibilités sont offertes de se défouler, se surpasser, s'instruire dans des cadres merveilleux aux multiples visages.

Cette année encore, un programme assez complet a été établi du 13 janvier au 6 novembre grâce à son responsable M. BRINGUET, toujours prêt à partir.

Venez nombreux nous rejoindre pour vous défouler et, au retour, un casse-croûte (facultatif) est prévu pour partager ses impressions et donner ses idées.

Le **13 janvier** après une balade autour de Montaudoux, nous nous sommes réunis autour de la traditionnelle galette des rois offerte par l'association dans une chaude ambiance.

A bientôt parmi nous ! Pour une année dont le thème est «L'EAU ET LES POISSONS».